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Matinée au collège Auguste Renoir à La Roche sur Yon, avec Huma TerraMatinée au collège Auguste Renoir à La Roche sur Yon, avec Huma Terra

Une interview avec l’autre bout
du mondePetite remise en

contexte Au début de la séance, les élèves ont, dans un premier temps, préparé les
questions qu’ils allaient poser à Charles. Cette interview a été menée en
direct avec le Brésil avec la traduction d’Anne-Laure Juhel, la conjointe de
Charles et co-fondatrice de Preserve Amazonia.
Charles habite à Rio Branco dans l’Etat de l’Acre et appartient au peuple
Huni Kuin. Il est en charge d’un centre de soin et de diversité de la
préservation de la nature. Durant cette séance, Charles a pu présenter son
rapport à la forêt et son travail dans la gestion des ressources forestières.
Voici-ci quelques exemples de questions : 

Chedecal Maëva (18/02/25)

Mercredi 14 janvier 2025, j’ai été conviée à
l’interview de Charles Da Sliva de l’association
Preserve Amazonia au Brésil, un partenaire de
Huma Terra et Demain Vendée, le média qui
inspire et qui donne envie d’agir. 
Cette interview s’inscrit dans le cadre dispositif
Tandems Solidaires. Elle s’inclue dans un projet
qui vise à créer un lien entre la classe de 4ème ,
une association vendéenne Huma Terra  et
l’association franco-brésilienne Preserve
Amazonia, pour l’intérêt de développer des
actions individuelles et collectives pour la
préservation de la biodiversité à l’échelle locale
et internationale

“Quelle est la position de Lula sur la préservation des forêts”

“Comment vivez-vous le fait de vivre dans la forêt la plus grande au monde ?”

“Est-ce qu’il est possible de manifester et sont-ils entendus lorsqu’ils le font ?

“ Est-ce qu’il est difficile de reforester et est ce que les populations locales
aident dans l’effort de reforestation ?”

“Est-ce que le statut de réserve est une garantie ou non de préservation ?”

Carte du Brésil pour situer la ville de Rio
Branco

Par la suite, les élèves coréaliseront un mini-reportage, en lien avec
l’association Demain Vendée. Puis, ils échangeront sur le thème des forêts
avec d’autres élèves du même âge originaire de Rio Branco, dans la région
de l’Acre au Brésil. 
Ce projet se conclura par une restitution publique du travail des élèves de
4ème suivit d’une conférence donnée par Charles et Anne-Laure ainsi
qu’un mini concert de musique traditionnelle Huni Kuin.

https://demain-vendee.fr/
https://www.paysdelaloire-cooperation-internationale.org/bibliotheque-tandems-solidaires/


Huma Terra 
Donner la parole à la jeunesse, au collège Auguste et

Jean Renoir à La Roche-sur-Yon

Se questionner sur laSe questionner sur la
préservation depréservation de
l’environnementl’environnement  

Petite remise enPetite remise en
contextecontexte

Vendredi 16 mai, j’ai été conviée à la restitution du projet
d’Huma Terra “Entre racine et futur”, porté dans le cadre
des Tandems Solidaires. Lors de cette soirée, le public a
pu assister à la projection de la vidéo des collégiens sur
le développement durable et la protection des forêts et
une conférence sur ceux et celles qui préservent les
forêts en Vendée et en Amazonie. La soirée s’est
terminée avec un concert de musique traditionnelle
autochtone d’Amazonie. 
Lors de cette soirée, plusieurs associations étaient
présentes:

Demain Vendée, média d’association locale qui
permet d’explorer sur le territoire de la Vendée des
initiatives qui tentent de répondre aux
problématiques d’aujourd’hui. Depuis 3 ans, il
collabore avec une classe du collège et les
enseignantes : Mme Tanchot et Mandin dans les
ateliers médias. Le but était d’accompagner les
élèves à faire du journalisme de solutions.
Huma Terra, l’association a accompagné les élèves
tout au long de l’année et mène des projets en lien
avec les peuples autochtones du monde entier.  
Ami des Natifs, association qui défend le droit des
peuples autochtones dans le monde.

Chedecal Maëva, 20/05/25

Grâce aux échanges menés tout au long de l’année, les élèves ont
travaillé à la réalisation d’un webdocumentaire “comment faire de
la ville de demain, une ville durable ? “. Le but de ce webdoc est
d’apporter un regard croisé entre collégiens et peuples
autochtones sur la préservation des forêts. 

Le travail a démarré à partir des représentations des élèves sur la
forêt et la préservation de l’environnement. Puis les élèves ont
réalisé des interviews de spécialistes des questions de la ville de
demain et de la préservation de l’environnement. Ils ont également
pu visiter le lycée Nature à La Roche-sur-Yon très engagé sur la
préservation de l’environnement à l’échelle locale et internationale.

Cet établissement accompagne les élèves à répondre aux enjeux
sociétaux actuels : changement climatique et transition écologique,
souveraineté alimentaire et bien-vivre ensemble. Il mène également
de nombreuses actions de coopération internationale.

Le webdocumentaire est en cours de finalisation est sera bientôt
disponible en ligne! 

Portrait de Charles, Charles
Da Silva, membre de
l’association Preserva

Amazonia 

https://demain-vendee.fr/
https://www.facebook.com/people/Association-Huma-Terra/61563766382511/
https://www.revue-natives.com/
https://www.revue-natives.com/les-amis-de-natives/
https://www.revue-natives.com/les-amis-de-natives/
https://www.lyceenature.com/notre-etablissement/projets-et-partenariats.html

